

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL DOMINGO 25 DE JUNIO DE 1826.

SAN ELOY, OBISPO Y SAN ELIGIO.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Agustin.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 4 h. y 41', y se oculta á las 7 h. y 19'.

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 9, 40.	73 00.	E.	Claro.
A las 12 del dia.....	29, 9, 20.	78 02.	Id.	Idem.
A las 6 de la tarde.	29, 9, 10.	76 08.	Id.	Idem.

Mareas en esta bahia

1.ª Altamar á las 5 h. 35' mad. 2.ª Altamar á las 5 h. 55' tard.
1.ª Bajamar á las 11 h. 45' mañ. 2.ª Bajamar á las 12 h. 5' noch

EDUARDO Y VALDOMIRO.

ANEDOCTA INGLESA.

Aguardame á la entrada del Parque de San James, decia Eduardo joven de 25 años de edad á su palafrenero que tenia dos caballos del diestro. Subió el palafrenero en el suyo, y conduciendo de la mano al de su amo se dirigió al parage indicado. Echó á andar Eduardo por la misma calle, y á pocos pasos entró en una magnífica plateria. Celebró un hermoso collar de diamantes; dejó medio apalabrado un par de pendientes de mucho valor, y compró en cien guineas una sortija para Henriqueta. Mas adelante entró en la mejor fonda de Londres; almorzó sin gana; habló muchísimo sin decir nada, se fastidió

media hora; espantó á un gato que no le molestaba, jugó al villar, perdió cincuenta guineas, y se salió sin saber en que emplear el resto del dia. Habiendo encontrado á Valdomiro; le agarró del brazo, y le propuso una galopada. No puede ser contestó Valdomiro; tengo una cita, y si quieres acompañarme iremos juntos. ¿Con quien es la cita? preguntó Eduardo. Con una hermosa jovencita, respondió Valdomiro. Pues vamos dijo Eduardo; te acompañaré con gusto. Pusieronse en camino, y llegados á la plazuela de *Chering Cross* tomaron un fiacre. Al oír Eduardo la calle que su amigo indicó al cochero, quedó admirado, considerando que el barrio era de los mas estraviados, y en que solo vivia la gente mas pobre del pueblo.

Llegados por fin al punto indicado; paró el cochero delante de una miserable casa; bajaron del coche los dos amigos; entraron en un triste zaguan y subieron á un cuarto piso. Ya Eduardo estaba pesaroso de haber acompañado á Valdomiro. Abrió la puerta una niña como de cinco años, de agradable fisonomia, y que manifestaba en su semblante el placer que le causaba la visita de Valdomiro. ¡Cuanto se alegrará mamá, dijo, de que vd. haya venido como le ofreció. Dióla Valdomiro un abrazo, y entró con su amigo en la sala.

Una muger flaca, descolorida, y al parecer enferma, que estaba sentada enfrente de la puerta hizo algunos esfuerzos como para levantarse. No lo permitió Valdomiro, y sentándose á su lado, le preguntó con tono respetuoso por su salud, mientras Eduardo atonito tomaba asiento en una silla rota.

¿Y bien Señora, preguntó Valdomiro, como se halla vd. hoy? Mucho mejor contestó la dama. Lo que vd. ha hecho por nosotras.... ¡Chiton! Interrumpió Valdomiro: ahora no se trata de eso. ¡Ay caballero! dijo la señora, por vd. he visto por fin á mi Padre; me ha perdonado; ha abrazado á mi hija, y espero que dentro de poco mi querida Fany dejará de ser infeliz. Todo lo debemos á los buenos oficios de vd.

Valdomiro despues de haberla asegurado que la reconciliaria con toda su familia, la suplicó que entretanto á titulo de prestamo recibiese doscientas libras esterlinas: entregoselas y sin decir mas, ni aguardar mas contestacion se salió con su amigo que todavia mas asombrado le preguntó en el fiacre que significaba toda aquella escena. Esto significa, respondió Valdomiro, que esa desventurada muger, que hace seis años era hermosísima, fué seducida por un malvado, el cual con engaño la sacó de su casa, abandonándola luego con una niña al cabo de dos años. Yo la he conocido por casualidad, procuro socorrerla en su desgracia y espero reconciliarla con su honrada y distinguida familia.

Nada contestó Eduardo, y quedando muy pensativo, se convenció de que había otro modo de emplear su dinero, mucho mejor que el de disiparlo sin utilidad, gastar en las fondas, jugar y comprar alhajas superfluas.

VARIEDADES.

No hace mucho que los periódicos de los Estados-Unidos refirieron el siguiente lastimoso suceso. En la orilla del Misipipi mientras se hallaba fuera de su casa el dueño de una plantacion, y su muger con cinco hijos dormia en un cuarto sin ventanas y con una sola puerta, se pegó fuego á la casa. Cuando despertó la muger ya estaba ocupada por las llamas la única puerta por donde podia huir. En tan horrible situacion cogió en sus brazos al hijo mas pequeño y se metió por las llamas; pero fué tal su consternacion, y el daño que recibió, que se le cayó el niño en el fuego. La desgraciada muger hechó á correr como desesperada hasta llegar á una aldea distante una milla, en donde cayó muerta. La casa y los cinco hijos fueron víctima de las llamas.

Hay en las escuelas públicas de los Estados-Unidos medio millon de discípulos, y mas de tres mil estudiantes en los colegios para ganar grados. Hay 1.200 estudiantes de medicina, 500 de teología y mas de mil de leyes. Se cuentan mas de diez mil médicos, y unos seis mil letrados. Hay mas de 9.000 personas dedicadas al culto, y unos cinco mil eclesiásticos. Se han concedido unos cuatro mil privilegios por invenciones, descubrimientos y mejoras en las artes. Todos los años se publican obras por el valor de dos y tres millones de duros. Se publican unos mil periódicos. Mas de cien barcos de vapor, que componen 14.000 toneladas navegan en el Misipipi. Los barcos de los Estados-Unidos en iguales circunstancias emplean en sus viages una tercera parte ménos de tiempo que los ingleses. Hay 5.000 administraciones de Correos, y ochenta mil millas de caminos de posta.

Es tal la estimacion en que se tienen en Inglaterra los caballos que se emplean en las corridas, que Lord Lowther no ha admitido tres mil guineas (270.000 rs.) que le ofrecian por uno suyo.

Se cria en Java una planta llamada *Aereo Epidendrio*, la cual colgada del techo de las casas echa todos los años nuevas hojas, botones, flores y fragancia, alimentandose solo del aire atmosférico que la rodea.

Se ha calculado que en Inglaterra el número de hombres en estado de tomar las armas desde la edad de 15 años hasta la de 60 es de 2 744.847.

Egerce actualmente en Moscú el oficio de zapatero un militar antiguo el cual tiene 126 años.

Hace pocos días que se botó al agua en Inglaterra un barco de vapor, que es el mayor que hasta ahora se ha construido de esta especie, pues es del porte de 700 toneladas.

PAN DE PAPAS.—Para conservar las papas secas se lavan en agua, despues se cortan en pedacitos: luego se ponen por 48 horas en agua de cal, y otras 48 horas en agua dulce, secandolas en seguida al horno. Cien libras de papas frescas quedan en 30, secadas de este modo; y no solo pueden conservarse sí muchísimos años sino que reducidas à harina, y mezcladas con una tercera parte de harina de trigo ó centeno hacen un excelente pan.

AVISOS.

Maria de los Reyes de edad de 22 años busca una cria para su casa; darán razon en la calle del Empedrador núm. 200.

PLAZA DEL BALON.—Se dará hoy una funcion de becerros herales á beneficio del Hospital de Mugerres.—De los ocho becerros que se han de lidiar cuatro son de D. Sebastian Florindo, de Puerto Real, con divisa encarnada; dos de los Gallardos, del Puerto de Sta. Maria, con celeste; uno de D. Manuel Lara, con amarilla; y el otro de D. Francisco Bernal, con rosa.—Picadores: José Jimenez, de Cádiz y José Gave, de Arcos.—Serán lidiados por una lucida cuadrilla de banderilleros, bajo la direccion de José Diaz (a) Mosquita y de Domingo Conde.—Por la mañana á las 11 se lidia á dos becerros, cuya entrada será indistintamente á 2 rs.—A las 5½.

TEATRO DEL BALON.—*El gran Conde de Saldaña y hechos de Bernardo el Carpio*, (comedia en 3 actos.)—*Boteras de la Cachucha*, por la Sra. Luisa Lopez y el Sr. Luis Alonso.—*La vara de las virtudes ó cura de los deseos*, (sainete.)—A las cinco.

TEATRO PRINCIPAL.—*Blanca y Falliero* (opera seria, italiana, en dos actos, musica del maestro Rossini, exornada segun pide su argumento.)—A las 8.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.